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本报记者 刘雅菲

石墩“上岗”半年
按规划设计设置的

石墩到底是谁安装的？
究竟有什么作用？这几个问
题，在本报报道发出的几天
之后一直没人作出明确解
释。当记者联系可能与石墩
相关的单位时，对方均未在
第一时间给出答复，而是表
示由于情况比较复杂，需要
回去仔细了解，其中有几个
单位在了解过后明确表示，
这几个石墩不是他们安装
的。

14日，石墩的主人终于
找到了。市中区市政局相关
负责人反馈说，经过了解，这
几个石墩的确是他们安装
的。据该负责人介绍，经四路
在去年曾经进行过地下管线
和地面的整修，这个工程是
由市政公用事业局来组织实
施的。

虽然这条道路去年就施
工完成，石墩却是今年6月份
才出现在经四纬一路口的。

“在道路施工完成之后，我们

从今年3月起对这条路上路
口处的管线、交通设施等进
行了完善，最终在6月份完成
了施工。”同时，该负责人表
示，整条道路施工的时候都
是按照规划设计进行的，这
些石墩也是在设计图上就有
的。

相关单位
将装新型信号灯

石墩虽然惹祸不少，但
上述负责人表示，他们此前
并没有接到市民在这一方面
的投诉。“报道发出之后，我
们也高度重视，认识到了这
里存在安全隐患，会尽快解
决。”

本报14日的报道曾经提
到，目前这一路口的六个石
墩周围都用水泥浇筑上了钢
制的隔离桩，虽然使石墩看
起来显眼了很多，却让路口
变得杂乱了。据周边居民介
绍，这些隔离桩是10日深夜
安装的，猜测可能是产权单
位担心车主来索赔，所以才
悄悄安装的。

事实果真如市民猜测的
那样吗？这些隔离桩是谁装

的呢？为何采取这样一种“丑
上加丑”的方式来解决这一
问题而不是直接拆掉呢？问
到这些问题时，市中区市政
局的相关负责人也是一头雾
水：“我们也不知道这个东西
是谁安装的。”更蹊跷的是，
记者再次询问与此事相关的
几个部门，对方均表示，不知
道这些钢制隔离桩是谁安装
的。

石墩不能拆除，是因为
其确实有自己的作用。该负
责人表示，的确像市民所
说，这几个石墩在设计的时
候，是用作安装新型信号灯
的。“施工单位工作有些滞
后，因此一直没有安装。”该
负责人表示，这种新型信号
灯可能要经过重新设计、调
试，因此会比较耽误时间，
具体是什么样的新型信号
灯，他也不是很清楚。“我们
会与相关单位一起，形成合
力，尽快敦促施工单位将信
号灯安装上，以彻底解决这
里的问题。”当记者追问具
体的完成时间时，该负责人
表示，“目前还无法确定最
终的完成时间，但一定会尽
快解决的。”

霸霸道道石石墩墩近近期期将将安安新新型型信信号号灯灯
主人终于找到了，但隔离桩是谁装的至今仍是谜

近日，位于市中区经四纬一路口的六个霸道石墩成了济南的“网红”，在
一年的时间内，这几个石墩子硌坏了近百辆车，但产权单位一直没找到，市
民索赔无果。齐鲁晚报也曾在9日、14日分别发出报道，寻找这几个石墩的主
人。如今，它们的主人终于被找到了！

整改完成后的石墩子现状。 本报记者 刘雅菲 摄

本报之前刊发的相关报道。
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